

BÉNÉVOLES ET STAGIAIRES AU SALON

Les lycéens, de l'accueil à la vente

Notre classe presse du lycée Stella est allée à la rencontre de quatre établissements scolaires, des élèves et stagiaires venus de toute l'île présenter leur savoir-faire et avoir de l'expérience professionnelle.



Sur le stand de la librairie Gérard, les lycéens de Vue Belle sont chargés de la vente et du conseil.

À l'entrée du Salon du livre de jeunesse, les visiteurs sont accueillis par le lycée Horizon de Saint-Denis au Moufia. Ces élèves de la section pro ARCU ont pour mission d'aiguiller le public et de le renseigner sur les différentes activités de la manifestation.

Contact avec les clients

Les bénévoles de cet établissement cherchent à s'améliorer dans leurs formations et découvrir métier de leur section. Sur les quatre

jours du Salon, chaque groupe d'élève se relaye.

Quelques mètres plus loin, le lycée François-de-Mahy de Saint-Pierre présente aux visiteurs leur option «communication visuelle».

Ces élèves de Première étaient chargés, les éditions précédentes, de l'affiche du salon. Cette année, ils ont souhaité y participer et avoir leur propre stand. Cela leur permet de gagner de l'expérience et de rencontrer de vrais clients tout au long de la manifestation. Les représentants de la section doivent être capables de parler de ce qu'ils apprennent au lycée.

La participation au Salon vient



Des reportages et directs radio sont assurés chaque jour par les collégiens du Bernica et de Jules-Solesse.

en plus des 22 semaines de stages obligatoires dans leur formation. Les élèves ont beaucoup insisté pour être représentés à l'événement littéraire afin de toucher un maximum de jeunes ou de personnes mais aussi offrir aux gens une vision différente des filières pro.

Radios scolaires

Sous le chapiteau, les lycéens de Vue Belle (Saline-Les-Hauts) s'occupent quant à eux de la vente

sur le stand de la librairie Gérard. Il s'agit de stagiaires inscrits en «bac pro vente» qui forme à l'accueil, la vente et le conseil. Ce qu'ils apprécient dans leur formation, c'est de faire des sorties et d'être en contact avec les clients. Cette expérience leur permet d'avoir des éléments en plus sur le CV.

Enfin, juste en face de notre stand «classes presse», les élèves d'une classe de 6ème du collège du Bernica et du collège Jules-Solesse couvrent le Salon en réalisant des reportages radio pour leur établissement (radio A.C.B et Radio Soleil) et pour le public présent.

Matthieu Belluteau, Lysea Lapra et Meddhy Seychelles

Les médiathèques au cœur de la culture

Située à Saint-Denis, la Bibliothèque Départementale de la Réunion (BDR) conserve tous les ouvrages édités à La Réunion. Elle endosse le rôle de conservatrice du patrimoine local. Présente au Salon du livre de jeunesse de l'océan Indien hier matin elle a animé des ateliers pédagogiques auprès des tout-petits. L'atelier consistait à concevoir un petit carnet.

Par ailleurs, la Bibliothèque Départementale est partenaire de l'opération «Premières Pages» qui existe depuis huit ans. Une nouvelle édition a été lancée il y a quelques jours. Son objectif est d'offrir un livre à chaque famille ayant eu un enfant en 2017.

Baguett début 2019

Un courrier est envoyé aux familles, les invitant à aller le récupérer dans les différentes bibliothèques de l'île et les PMI (Protection maternelle et in-

fantile). Cette année, plus de 4000 livres sont distribués aux familles.

Également présent, Canopé est un réseau d'éditeurs qui propose plusieurs ateliers à travers La Réunion. Le réseau travaille en particulier avec les enseignants et les médiathèques et leur propose un service de prêt ou de vente d'ouvrages. Dans l'île, Canopé est implanté à Saint-Denis. Les livres distribués proviennent majoritairement de métropole où le réseau existe dans chaque département.

Impossible, enfin, de ne pas évoquer la nouvelle médiathèque de Saint-Denis qui espère devenir un véritable carrefour de la culture pour la population. Un auditorium, des espaces détente, multimédia, etc. seront ouverts au public. La médiathèque qui doit ouvrir ses portes début 2019 sera baptisée Baguett en l'honneur du créateur du Leu Tempo festival.

Clément Bodzen, Louka Garcia et Mika Ravet



La médiathèque de la ville accueillant le Salon, celle de Saint-Leu, devrait ouvrir ses portes début 2019.



Le lycée Horizon accueille et guide les visiteurs.



Les élèves de François-de-Mahy ont présenté la section «communication visuelle».

5 conseils pour une bonne histoire

Fabrice Urbato, illustrateur et co-fondateur du magazine Babook, nous a livré cinq conseils permettant de créer une histoire réussie.

■ 1. S'inspirer de quelque chose, de personnes ou de son vécu personnel. «Je recommanderais tout d'abord de vous inspirer d'un fait concret, de votre quotidien ou encore de ce que vous avez déjà vécu personnellement».

■ 2. Écrire une histoire très courte. «Il est plus facile de partir d'un scénario court, que vous développerez par la suite».

■ 3. Se forcer à écrire. «Même si nous n'en avons pas toujours envie, il faut écrire coûte que coûte, se motiver».

■ 4. Faire une pause. «Lorsque vous avez du mal à avancer dans votre histoire, laissez-la de côté. Mettez-la dans un tiroir quelque temps, que ce soit un mois ou un an, faites autre chose puis reprenez-la à tête reposée. En ce qui me concerne, soit je garde la première version, soit j'apporte

des modifications».

■ 5. Toujours faire lire à quelqu'un d'autre. «Pensez à toujours faire relire votre projet à une personne extérieure pour avoir un regard cri-

tique sur votre travail, dans l'idéal un professionnel. Par contre, évitez les membres de votre famille ou les amis».

Manon Eminente et Anastasia Dugain



Fabrice Urbato (à gauche), accompagné de l'illustrateur Moniri M'Baé.

PRÉPA MÉDECINE LE SERMENT D'HIPPOCRATE

INSCRIPTIONS
2018-2019
EN COURS

LA 1^{ÈRE} ANNÉE DE MÉDECINE À VOTRE PORTÉE GRÂCE À...

LA PACES... DÈS LA TERMINALE

La «PACES dès la Terminale» est actuellement la meilleure formule que propose la prépa médecine Le Serment d'Hippocrate aux étudiants de Terminale S pour réussir les différents concours de la PACES. En juin 2017, ils étaient 9 étudiants sur les 10 qui ont suivi cette formation en Terminale à réussir leurs concours... dès la 1^{ère} année de PACES ! Programme d'élite et d'endurance (156 h de cours réparties du 5 septembre 2018 au 17 mai 2019, principalement le samedi après-midi et pendant les vacances scolaires), la Terminale d'Excellence est accessible aux étudiants présentant un bon niveau dans les matières scientifiques. Il s'agit pour le futur étudiant de PACES d'acquiescer les mécanismes et les méthodes de travail appropriés pour optimiser l'apprentissage, la compréhension, les erreurs à ne pas commettre, et l'investissement personnel à fournir pour réussir le concours. Avec 141 h de maths/physique-chimie et 15 heures de biologie, tout en renforçant ses acquis scientifiques pour le baccalauréat, celui-ci deviendra une simple formalité et la PACES accessible beaucoup plus facilement.



MÉDECINE - ODONTOLOGIE - MAÏEUQUE - PHARMACIE - KINÉSITHÉRAPIE



Prépa Santé Réunion «Le Serment d'Hippocrate»
28 E, avenue Marcel-Hoarau - 97490 SAINTE CLOTILDE
02 62 37 19 97 • 06 92 67 86 47
secretariat.prepamedecine@orange.fr
www.serment-hippocrate.com



PRÉPA MÉDECINE RÉUNION LE SERMENT D'HIPPOCRATE